
香港文匯報訊

（記者羅高江門報

道）澳門特首崔世
安日前率團出席廣
東澳門周江門站活
動，並與江門市委
書記劉海等嘉賓見
證簽署澳門江門旅
遊合作備忘錄。

由澳門特別行政
區政府及廣東省政
府主辦的「廣東．
澳門周」旨在促進
粵澳兩地旅遊及經貿文化等方面的合作，共分廣州江門兩站，江
門站為期3天，除簽署相關旅遊協議外，澳方還在江門舉辦美食
旅遊展及文藝表演等活動。

澳門旅遊局安棟樑局長表示，澳門歷史城區和江門碉樓均為世
界非物質文化遺產，有 相似背景，兩地也一直在海外市場推廣
方面保持持續合作，雙方最近還在澳門機場舉辦了「世遺輝映兩
門情」攝影展。

兩地旅遊合作包括：促進旅遊推介及行業管理方面的互訪交
流，加強兩地在宣傳推廣、行業管理政策法規、行業發展動態等
方面的信息溝通，為兩地旅遊企業提供交流合作的平台和便利。
支持、鼓勵兩地業界組團到對方城市旅遊，並在邀請海內外業界
代表和傳媒記者考察時，支持將考察線路延伸到對方，負責安排
對等接待。

此外，還包括雙方在轄下旅遊諮詢服務中心擺放、派發對方的
旅遊宣傳資料，聯合組團赴國內外開展旅遊推廣活動，鼓勵兩地
旅遊行業協會互訪等內容。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港華僑華人
總會(僑總)與香港地區中國和平統一促進會日前
聯合組團訪問台灣。此行由僑總會長梁淦基、港
區和統會主席饒美蛟任團長，邱維廉任榮譽團
長。在「九二共識」20周年之際訪台，獲得台灣
政要和黨團領導人的熱烈歡迎，會見交流深具意
義。

江丙坤王金平分別會見
兩會於3月20日至24日訪台。海峽交流基金會董

事長江丙坤在歡迎參訪團時介紹說，該會20年來
促進兩岸關係和平發展，迄今台灣與大陸已簽定
16項協議，兩岸關係已進入政治上和平、經濟上
雙贏的地步。

他說，處理兩岸關係是按「先經後政、先易後
難」8個字進行。台灣海基會和大陸海協會就像
一座橋，橋上有16條公路，如果沒有「九二共
識」，就沒有這座橋。兩會為兩岸人民謀福祉，
大家深表敬意。

台灣「立法院」院長王金平歡迎和感謝參訪團
的蒞訪。他暢談了世界民主文化的勢態，認為香
港和大陸也正由不同途徑走向民主。王金平還熱
情安排全體團員旁聽該院的一場質詢「行政院」
負責人的活動。

台灣中華僑聯總會理事長簡漢生說，我們中華
民族走了那麼久，現在正面臨很巧妙的時代，有

中國大陸，有港澳台地區，還有那麼多的海外華
僑華人。

簡漢生：把握契機縮差距
這幾個大族群的想法可能有些差距，我們應該

想辦法縮小差距，盡量發揮共同的地方。我們要
把握契機，促進中華民族的復興。

台灣海峽兩岸和平統一促進會會長郭俊次會見

和宴請訪問團，他暢談了該會多年來在島內堅持
反獨促統的風雨歷程，也談及與香港地區和統會
及世界各地和統會合作，共同促進全世界反獨促
統運動奮鬥事跡。

梁淦基、饒美蛟及邱維廉代表參訪團向有關負
責人表示由衷謝意，他們說，今後兩岸雙方應多
交流談心，互信互學，求同存異，合作共贏，為
和平發展不斷作出努力。
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佛聯辦清明思親法會
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梁淦基饒美蛟率團訪台

港商赴首屆世界「寧波幫」大會
逾千海內外嘉賓出席 簽約總投資2200億

香港文匯報訊（記者 潘恆 寧波報道）香港是著名商幫「寧

波幫」在海外最大的聚集地，一直與家鄉寧波有 緊密的鄉情

聯繫和經貿往來。14日，200餘位港商代表齊赴寧波，參加首屆

世界「寧波幫」大會。本屆大會簽署了20餘個上億元的重頭項

目，預計招商項目總投資額約2,200億元。

香港文匯報訊（記者 解玲）新界總商會日前在九龍喜來登酒店舉行
2012年會員大會暨第八屆董事會第二十二次會議。當晚邀得全國人大
常委范徐麗泰擔任主講嘉賓，向該會董事及會員約120人簡報兩會。

范徐麗泰指出，今年人大會議有3大亮點：一是「穩增長、控物價，
調結構、為民生，抓改革、促和諧」；二是「教育經費佔GDP 4%」；
三是「改革重點領域及關鍵環節」。她強調，其中抓改革為比較難的一
項，需用更大的決心和氣力推進改革開放，解決經濟的體制性及結構
性矛盾，以開放促進改革；促和諧則是指正確處理改革、發展及穩定
之間的關係，三者互相影響，需有效化解其矛盾，要有風險憂患思
想，憂患往往會在經濟最好的時候產生，希望能在問題尚未變大之前
解決，防止局部性問題變成全域性問題。

范徐麗泰指，除優先發展教育及轉變政府職能等改革措施之外，政
府希望推進社會事業，縮減貧富懸殊距離，依法行政及社會管理創
新，理順政府與社會組織的關係，加快政府改革，擴大社會主義民
主，依法實行民主選舉、民主決策、民主管理、民主監督等，保障人
民的知情權、參與權及監督權，依法治國，加強廉政建設。她強調，
嚴禁政府幹部插手政府採購、工程招標、土地業權拍賣等經濟活動，
嚴格執行領導幹部要廉潔從政各項規定，加強行政監督，民主監督及
輿論監督。

雙非問題兩地宜增溝通
新界總商會主席王振聲請教范太如何從法律角度解決雙非問題。范

徐麗泰回應稱，修改基本法及人大釋法皆不適用解決該問題，因為基
本法二十四條沒有錯，不應只用普通法理解字面含意，沒有理會立法
原意及背景；而釋法是要求人大解釋二十四條原意，說明雙非孕婦的
子女是否應該有居港權，但其實人大已於1999年解釋過，只是終審法
院之前沒有理會，認為該解釋沒有法律效力，亦沒有思考立法原意。
特區籌委會於1996年早已清楚說明，如父母不是香港永久居民，而母
親誕下子女時是在港臨時居留，逾期居留或非法居留，該子女亦沒有
居留權。范徐麗泰指，現在香港應該請求人大法制工作委員會進一步
解釋有關的說明，以及就香港現在應該怎樣做提供建議。

香港文匯報訊 由香港佛教聯合會主辦，每年一度全港最大規模的誦
經法會——「清明思親法會」，日前在香港銅鑼灣東院道11號香港佛教
聯合會文化中心舉行開幕灑淨儀式，由佛聯會主席覺光長老親自主
持，數千善信親臨參與。主辦機構預計一連7天的法事，將有逾十萬善
信到臨，對往生先人表達孝思，亦為在世親友祈福。

覺光長老在開幕致辭時稱：「佛教以慈為本，以孝為體，重視傳統
孝道，藉 清明節，讓我們慎終追遠，思親報恩，發揚關懷眾生、行
善積福的美德。」

清明思親法會已有50多年歷史，每年均恭請全港多個道場大德法
師，虔誠禮懺誦經7天，為大眾祈福、消災延壽，迴向世界和平、人民
安樂，同時亦為大眾提供一個培植布施的平台，共同推動社會慈善事
業，提倡善心善行。

香港佛教聯合會以實踐佛陀慈悲濟世的精神，致力於各種社會善
業，包括教育、社會服務、醫療等，提供扶助解困、利益眾生的服
務。從初期的艱難經營，經過67年的默默耕耘，在弘揚佛法和推動社
會善業方面均有所成就，並得到各界人士的肯定，實有賴各位善長大
德的支持。在此思親念親的時節，亦希望藉 思清法會，喚起大眾心
底的善念，踏出行善助困的一步，共同成就佛陀的慈悲世界。

本屆大會的主題是「創業闖世
界，合力興家鄉」，來自世界

各地的寧波籍商人匯聚家鄉。大會
篩選確定了150個有質量的重點招商
項目，分為工業轉型升級、戰略性
新興產業、現代服務業等六大類，
總投資約2,200億元。據了解，來自
港澳台及海外「寧波幫」222人，各
地寧波經促會代表、內地甬商代
表、在甬外商投資企業代表等1,072
人參加大會。李達三、李宗德、李
德麟、周亦卿等香港「寧波幫」人
士，與賽伯樂（中國）投資董事朱
敏、銀泰集團總裁沈國軍等新一代

「寧波幫」人物在會上暢敘鄉情，共
謀家鄉發展。

王輝忠讚「寧波幫」愛國愛鄉
「滔滔寧波、唯我故鄉、漂泊彼

岸、從未相忘」，寧波市委書記王輝
忠如斯形容兩岸三地「寧波幫」的
情誼。王輝忠說，寧波從一個資源
小市變成經濟大市，從內河小港變

成國際大港，離不開「寧波幫」愛
國愛鄉、同根同心的奉獻精神。

事實上，在海外創業的30萬寧波
幫人士，有三分之二聚集在香港。
上世紀80年代第一家港資企業在寧
波落戶，至2010年寧波僑(港)資企業
已達到6,000餘家，其中港資企業
5,000餘家，是促進寧波經濟發展的
生力軍。 最近的2011年甬港經濟合
作論壇上，簽約項目及總投資額均
超歷屆。

李德麟：民間資本解金融難題
香港浙江省同鄉會聯合會會長李

德麟說，寧波聚人氣、商氣、文
氣、財氣，他們這些在香港的寧波
幫「樹高不忘本」，擴大了寧波的知
名度和美譽度。香港建業五金董事
長孫啟烈說，寧波人誠信刻苦，投
資時理智少賭性。因為喜歡穩中求
變，所以寧波幫企業被連根拔起的
情況不多。

香港的「寧波幫」們對內地時局

也是時刻關注。李德麟說，自己很
關注最近浙江發生的金融問題。他
覺得，浙江民間不缺錢，寧波的民
間資本也十分雄厚。「如何破解這
些金融難題，促進經濟社會的持續
健康發展，不僅需要寧波和浙江的
思考，更需要國家層面的思考」。

而年逾九旬的卡爾頓集團主席李
達三，仍十分關注內地近期樓市動
態。李達三認為房地產市場必然會
有波動，從長期來說，他仍然看好
未來20年內地樓市發展。

周亦卿望為鄉情永續創條件
香港其士集團董事局主席周亦卿

承認，他們的後代確實在鄉情意識

上比較淡薄。這就需要建立一個讓
海外寧波幫回鄉「歇腳」，安置心靈
的地方。

李德麟在去年6月當選為香港浙江
省同鄉會聯合會會長後，就十分注
重吸引年輕「寧波幫」人士的加
入，經常組織活動，舉辦講座。李
德麟說，香港浙江省同鄉會聯合會
已經聚集了70多個浙江省同鄉會組
織，其中年齡在45歲以下的人士佔
到三分之一。

台北市寧波同鄉會理事長張冬梅
也說，台灣的各類社團正與內地積
極聯繫，兩岸的寧波幫後代能借此
增進友誼，加強了解。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）由香港
青年協會管理的龍傳基金，日前假觀瀾
湖東莞會所舉行高爾夫球慈善賽，為青
年領袖發展項目籌募經費。近百位政商
名人、高球好手組成25支隊伍，競逐個
人及隊際獎項。

李少光馬時亨等主禮
主禮嘉賓保安局局長李少光、港大經

濟金融學院榮譽教授馬時亨、匯豐亞太
區行政總裁王冬勝、高爾夫球賽籌備委
員會主席朱鼎耀、香港青年協會總幹事
王 鳴主持開球儀式，並組成不同隊伍

參賽，賽制以雙貝利亞桿比桿賽進行。
龍傳基金於2000年在港正式註冊成立

為非牟利的慈善機構。「基金」的宗旨
包括積極推動青年領袖人才的培訓與研
究；建立世界各地青年之聯繫與交流網
絡；促進青年發展創新意念；鼓勵他們
參與社會建設；以及表揚各專業中之傑
出青年領袖。由2000年開始，基金展開
連串《傑出華人講座系列》活動，讓本
地青年有機會與來自世界各地的知名華
裔專家學者交流分享，嘉賓包括李寧、
查良鏞、姚明、白先勇、楊振寧、郎
朗、李雲迪及何大一等。

■首屆世界「寧波幫」大會在寧波舉行。 本報浙江傳真

■寧波市市委書記王輝忠。

本報浙江傳真

■梁淦基團長向中國國民黨詹春柏副主席（右四）贈送紀念品。

■主禮嘉賓進行開球儀式。

■覺光長老親自主持「清明思親法會」。

■劉海（左）與崔世安舉杯慶祝簽約。

香港文匯報記者羅高 攝

■新總首長致贈紀念品予范徐麗泰。

■香港浙江省同鄉會聯合會會長李德

麟致辭。 本報浙江傳真

龍傳基金高球賽籌款


